

Fiesta del Fuego: resistencia cultural, preservación de identidad y unidad caribeña



Organizadores del 37 Festival del Caribe, principal evento de tradiciones populares en Cuba, abogaron este viernes por defender la cita como uno de los espacios imprescindibles de resistencia cultural en la región, para la preservación de la identidad de los pueblos y promotor de la unidad de las naciones.

Más de 400 participantes confirmados, y la presencia de numerosas delegaciones de naciones como Estados Unidos, México, Bonaire –país al que se dedica el evento–, Argentina, Islas Vírgenes, entre otros, avalan el amplio poder de convocatoria de la cita, así como su prestigio a nivel internacional.

También, trascendió en conferencia de prensa, que han confirmado su participación grupos portadores de tradiciones de Santiago de Cuba, territorio sede de la Fiesta del Fuego, y de provincias como Las Tunas, Pinar del Río, Guantánamo y Cienfuegos, quienes mostrarán la riqueza cultural de la que son herederos.

Timoteo Silberie, director del Departamento de Cultura de Bonaire, adelantó las sorpresas que trae su país al Festival del Caribe, entre ellos cuatro grupos musicales, y agradeció de manera muy especial la dedicatoria a su nación de la 37 Fiesta del Fuego.

Agregó que la pequeña isla homenajeada, ubicada muy cerca de las costas de Venezuela y con 20 mil habitantes, tiene una cultura muy autóctona, similar a la de Cuba con la cual comparte el origen de los esclavos africanos, y que necesita ser mostrada en la cita, una de las más importantes del área del Caribe.

Silberie afirmó que, aunque Bonaire pertenece a Holanda, mantienen intactas numerosas tradiciones raigales y culturales que lo ubican como una nación del Caribe, hecho que les provoca gran orgullo a sus habitantes.

El XXXVII Festival del Caribe –del tres al nueve de julio–, este año tendrá el sabor diferente de la celebración del aniversario 35 de fundada la Casa del Caribe, acontecimiento que será recordado en todos los espacios culturales y científicos del evento, según confirmaron los organizadores.

Con 37 ediciones ininterrumpidas, la también llamada Fiesta del Fuego continúa consolidándose como el único y más importante festival en Cuba, de mayor concentración y diversidad de las culturas populares y tradicionales de los pueblos de la región.

Escrito por José Roberto Loo Vázquez/Cubasi.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/125169-fiesta-del-fuego-resistencia-cultural-preservacion-de-identidad-y-unidad-caribena>



Radio Habana Cuba